

## 第5回亀岡市教育振興基本計画検討会議 議事録

開催日時	令和4年2月4日（金） 午後2時00分から午後3時00分まで
開催場所	亀岡市役所3階 302・302会議室
協議事項	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. 開会</li> <li>2. 第2次亀岡市教育振興基本計画（案）意見募集結果について</li> <li>3. 第2次亀岡市教育振興基本計画（案）について</li> <li>4. その他</li> <li>5. 教育部長挨拶</li> <li>6. 閉会</li> </ol>
資料	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 第2次亀岡市教育振興基本計画（案）意見募集結果について 【資料1】</li> <li>・ 第2次亀岡市教育振興基本計画（案）について 【資料2】</li> </ul>
会議内容	<p><b>1. 開会</b></p> <p style="padding-left: 40px;">（挨拶）</p> <p><b>2. 第2次亀岡市教育振興基本計画（案）意見募集結果について</b></p> <p>事務局…【資料1】をもとに説明</p> <p>座長…ただいま事務局から、寄せられたパブリックコメント33件の内、特筆して記述、追加したものを説明していただきました。何か不明な点や質問はありますか。</p> <p>座長…確認ですが、この33件のパブリックコメントとそれに対する委員会の考え方は最終的に公開されるのでしょうか。</p> <p>事務局…本日御意見をいただきまして、それを踏まえた結果を今後、市のホームページを通じて公表させていただきます。</p> <p>座長…ありがとうございます。そういう方向性でもう少しここはこうした方がいいのではないかというような忌憚のない御意見などはございませんでしょうか。</p>

座長…私が一読したところ、否定的なコメントはなく、「もう少し具体的に書いてほしい」や「詳しく書いてほしい」というような意見があり、それに対して委員会・事務局の方で「修正します」というように書いてありますが、そういう風に捉えてよろしいでしょうか。特に否定的な意見はないように思います。

委員…意見というほどではございませんが、中学校給食という言葉がよく書かれていましたので、たまたまなのかそういった要望の声が大きいか、私自身亀岡市の中学校の現状をよくわかっていないのですが、調査中となっているそのあたりについて、なにか対応していく必要があるのではないかなと思います。

事務局…中学校給食のあり方につきましては、資料1の回答にも書いてありますように、現在デリバリー弁当を実施しているため、調査検討中としているところでございます。

座長…先ほどの給食の件ですが、5ページの中で、「給食を直ちに実施することを求める」という意見と、「調査研究を推進すると書かれているが、その方向性を具体的に記載するべきである」という意見があります。気持ちは理解できるので、事務局の回答をもう少し踏み込んで、実施方法についてはどういったことが問題となるのか、業者の問題やコストの問題等を書かれた方が納得してもらえるのではないかなと感じました。実施方法について例えば調査研究の中身を書くことは現段階では難しいでしょうか。

事務局…今のところは調査研究しているという文面で、これまでから回答してきたところでございます。

委員…議会の答弁でも同じ回答です。しかし、今座長がおっしゃいましたように、もう少し踏み込んで、地域で今なにをやって、評判と効果をいつ頃までに検証し、それを活用してやっていくなどの言葉の方がいいと思います。議会答弁との整合性の問題かと思いますが、座長が言われたのはその辺りではないかと思うので、実際に中学校給食を100%にしている他の地域の成果・課題等を具体的な期限までにピックアップして、5個でも10個でも実施し、部内でもいいのでそれを良かった点と悪かった点で評価をしていく等を書いた方がいいのではないかということではないで

しょうか。

座 長…なかなか表現が難しくなりそうですが。

委 員…中学校給食の話について、私には実際に中学3年生の子どもがおり、卒業を迎えるのですが、私もPTAに関わってきた中で、こういった中学校給食を求めるという声は保護者の間から一切聞いたことないです。ですが、なぜか議員の方がこれは必要だと訴えているという印象をもっています。ですので、どこまで保護者のニーズがあるのかといったところからの話になってくると思いますので、もしこの回答ではどうかということであれば、そのあたりから検討調査をしていますということでもいいのではないのでしょうか。

委 員…この文章はもう最終ですので変えなくてもいいと思いますが、実務レベルで先ほどおっしゃったようなことをアンケートするなどした中で、今後成果を反映させたらいいと思います。他のことについても、そういう検証とPDCAをどう回すかというのが一番大事だと私は思います。

座 長…ありがとうございます。給食に関してはこれでよろしいでしょうか。

座 長…いじめに関してはどうでしょうか。

委 員…いじめ防止の基本方針をきちんと調べていなくて、ここへ来て教えてもらってから知ったのですが、他に知らない人も多くいると思うので、基本方針は国でも作っているけれども亀岡でも作っているということをこの機会に周知徹底していただきたいなと思います。

事務局…御意見ありがとうございます。今おっしゃっていただきました、基本方針に記載されている文章につきましては、一部計画案の方にも記載しております。また何らかの形で基本方針の方も市民に周知できるように考えていきたいと思っています。

座 長…他にございませんでしょうか。

座 長…これでほぼ出来合がってきたわけですが、この第2次教育振興基本計画は第1次計画との大きな違いというのはなにかございますか。違いというか変わったことというか新しい時代に即したものというか。私も第1次計画を見返していたのですが読み込めていないので、どの部分が違うのか知りたいと個人的に思います。

事務局…ありがとうございます。最初の基本計画は平成25年に策定をいたしました。それから約8年が経っているところです。亀岡市におきましても、新たな第5次総合計画を定めています。その中では、人と時代に選ばれるリーディングシティ亀岡ということで、新たにSDGsでありますとか、それから環境施策などに大きく取り組んでいるところです。一番大きく変化しているところはそういったところです。

また、教育の関係におきましては、ICT教育がこの数年の間に進んできており、大きく変わっているところだと思います。施策の中には変わらず続けていくものもあるので、そういったものは継続して入れさせていただいております。

座 長…ありがとうございます。

### 3. 第2次亀岡市教育振興基本計画（案）について

座 長…それでは、第2次亀岡市教育振興基本計画（案）について、事務局からご説明をお願いします。

事務局…【資料2】をもとに説明

座 長…計画案について説明がございました。なにかご不明な点やご質問はございませんでしょうか。表紙の案も配られていると思います。

委 員…横向きの絵ですが、これが表紙になるのですか。

事務局…出来上がってきた色味を見させていただきまして、巻紙にするのかパーツを取り入れるのか、もう少し検討しようと考えております。

委 員…この絵と亀岡がどういう風に連動しているのか、亀岡を代表する

部分なのかどれをみれば亀岡のことだとわかりますか。

事務局…表紙案について補足説明

座 長…他にございませんか。これに色がつくと一段と見栄えのあるものができるかなと思います。

#### 4. その他

座 長…それでは皆様には熱心にこれまでご協議をいただきまして、またいろいろな意見を頂戴いたしました。誠にありがとうございました。また、議事進行に御協力賜りましたこと心より感謝申し上げます。ありがとうございます。それでは事務局にお戻しします。

事務局…ありがとうございました。限られた時間の中で貴重な御意見を賜りましてありがとうございました。また、座長には議事進行に御尽力賜りお世話になりました。ありがとうございました。この検討会議を踏まえまして、第2次亀岡市教育振興基本計画（案）の意見募集結果を今後ホームページ等通じて公表をしていきたいと考えております。また、計画につきましても最終レイアウトをもう少し調整いたしまして、最終的に教育委員会にかけさせていただいた後、製本ということで進めていきたいと思っております。これまで熱心にご協議いただきまして誠にありがとうございました。それでは閉会に当たりまして、片山教育部長からご挨拶を申し上げます。

#### 5. 教育部長挨拶

（挨拶）

#### 6. 閉会

事務局…ありがとうございました。それではこの後計画が出来ましたら委員の皆様には御送付をさせていただきますので、挨拶でもありましたが、この後も引き続き御協力くださいますようどうぞよろしくお願いいたします。第5回の検討委員会検討会議につきましてはこれを持ちまして終了させていただきます。これまでどうもありがとうございました。

